

La Voz de Menorca

Número suelto 5 ets.

DIARIO REPUBLICANO

Año II.—Número 308

SUSCRIPCIÓN: En la Isla, al mes ptas 1'00
Resto de España 1'25
Extranjero 2'00

MAHON, JUEVES 17 OCTUBRE 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION:
INFANTA, 17—TELÉFONO 86

SECCION LIBRE

NUEVA ORIENTACIÓN

La cuestión homeopática, como es natural, puede estudiarse bajo dos puntos de vista distintos: el teórico y el práctico.

Hasta aquí los homeópatas se habían concretado á presentar la cuestión bajo el aspecto teórico en los diferentes artículos de célebres partidarios de sus doctrinas y ya han visto á donde nos ha conducido su estudio.

El desastre no ha podido ser más completo.

Comprendiéndolo así los mismos defensores de la homeopatía, toman nueva orientación y prescin diendo ya de la parte teórica y confesando que para curar á los enfermos no importa acudir á las hipótesis, pues lo mismo puede obtener buenos resultados el que es animista que el que niega el principio vital, tratan de llevar el asunto al terreno práctico.

Y como quiera que la misión que nos hemos impuesto no es otra que el de estudiar, analizar y sacar las consecuencias lógicas de lo que se diga respecto á la cuestión homeopática, tanto por parte de sus defensores como por lo de sus detractores, prescindiremos también nosotros de la parte teórica, fatalmente ridiculizada por los mismos escritores homeopáticos que con mal acuerdo han sacado á relucir los señores Mercadal, J. S. y D. A. y entraremos de lleno en el estudio de los últimos escritos publicados unos en LA VOZ DE MENORCA titulado *Ex perimentación*, sacado del diccionario homeopático del Dr. Furest y otro en *El Bien Público* suscrito por J. S. Y como quiera que ambos tienen la misma tendencia y en esencia vienen á decir lo mismo, bastará una sola apreciación para los dos.

Después de dejar sentado que el homeópata llega al conocimiento de los medicamentos por los efectos que estos producen en los seres puros, es decir en los cuerpos sanos, para luego aplicarlos como remedios en los casos de enfermedad, por la vía de la similitud, vienen á decir en síntesis, que el sistema homeopático es preferible al alopático, por cuanto, *«el primero tiene dos polos para conducirse: conocimiento de la enfermedad y conocimiento del medicamento; mientras que el sistema alopático no tiene más que el conocimiento de la enfermedad.»*

No seremos nosotros quienes tratemos de discutir esta afirmación del Dr. Furest, sacada á relucir, no por nosotros, sino por una persona incógnita que debe ser acérrima defensora de la Homeopatía.

Nos concretaremos tan sólo en hacer una observación y si de ella nace el ridículo para los defensores del sistema homopático, no se culpe á nadie más que al que, con tan poco tacto, ha puesto en evidencia al mencionado doctor.

De ser cierta la afirmación del doctor Furest, habría que convenir

en que no hay en España ningún médico en ejercicio que pudiera calificarse de serio, pues todos, absolutamente todos los que ejercen la medicina en nuestra nación, todos, absolutamente todos, incluso el señor Balari, son médicos alópatas.

Vamos á demostrarlo.

En España los títulos de médico, los documentos oficiales que acreditan que un individuo es apto para ejercer el noble sacerdocio de la medicina, se otorgan en las Universidades sostenidas con los fondos generales del Estado y son expedidos por el Gobierno de la Nación.

Pues bien en las Universidades del Reino no se enseña homeopatía; en las clínicas oficiales no se hace la experimentación de los medicamentos sobre hombres sanos, ni se hacen uso de los remedios homeopáticos para la curación de las enfermedades.

En unas y otras se educa á los alumnos en el sistema alopático; se observan y experimentan los efectos de los medicamentos alopáticos y en dosis alopáticas de modo que el que llega á poseer el título facultativo acredita ante la nación, que es médico alópata, que sabe curar á los enfermos según el sistema alopático y que ha aprendido á emplear debidamente los medicamentos en dosis y formas alopáticas.

El que después, en reñida lucha científica, en difíciles oposiciones ha conseguido lograr el honroso título de catedrático de medicina, ha demostrado tener condiciones para ser un buen profesor de medicina alópata, pues en ninguno de los ejercicios practicados en dichas oposiciones se le ha exigido conocimientos homeopáticos.

En el cuerpo de sanidad militar, en el de médicos de baños, etc., ingresan aquellos médicos que, después de reñidas oposiciones han demostrado tener suficientes conocimientos para curar á los enfermos bajo el sistema alopático, sin cuidarse los tribunales que los han juzgado si sabían ó no sabían homeopatía.

Pero no hay ningún médico en España que haya demostrado ante los tribunales universitarios, ni ante los tribunales de oposición, su suficiencia como médico homeópata.

No hay ninguno cuyo título diga al público que el que lo posee haya estudiado medicina homeopática; que haya llegado á conocer las enfermedades con el sistema curativo de Hanhemann; que haya experimentado en las clínicas los efectos del medicamento sobre el hombre sano; que sepa emplear los medicamentos homeopáticos.

Luego cuando un médico salido de las universidades españolas, trate de ejercer el sacerdocio que la ley le consiente, no puede ofrecerse al público más que como médico alópata, pues á ello sólo le autoriza su título.

Ejerciendo el sistema alopático están dentro de la ley, están en su terreno. Ejerciendo otro sistema distinto, salen de su esfera de acción, no practican lo que han aprendido en

sus largos años de estudio, y tienen la misma autorización que los señores Mercadal, J. S. y D. A. para visitar á los enfermos como médicos no alópatas.

No basta que ellos digan que después de haber obtenido el título de médico alópata, han estudiado el sistema homeopata para ejercerlo. Es preciso que lo demuestren, y sólo se demuestra con documentos análogos á los otros.

¿Pueden esos señores médicos que se titulan homeópatas probar su suficiencia como á tales con documentos adecuados? ¿No? Pues como alópatas serán siempre considerados como médicos, como homeópatas no pueden merecer más consideración que merecen todos los aficionados á la homeopatía.

Y ahora preguntamos al señor J. S. y á su compañero incógnito. ¿No dice nada á su inteligencia el hecho de que en una nación todos los que ejercen la profesión de médicos, sean alópatas sin excepción, y ninguno, absolutamente ninguno, médico homeópata, por más que algunos, por sí mismos y sin que puedan comprobarlo, se titulen como á tales?

Si no les basta á los señores J. S. é incógnito, esta observación les invitamos á que den una ojeada á todas las farmacopeas oficiales vigentes de las naciones civilizadas y en ellas encontrarán, que los únicos medicamentos reconocidos por los gobiernos de las mismas, son los alopáticos y en dosis alopáticas, brillando por su ausencia en todos los códigos terapéuticos, los medicamentos de Hanhemann.

¿Y no les parece extraño que apesar de haber transcurrido más de un siglo, desde que se conocen estos medicamentos, que ni una nación, ni una sola, haya reconocido oficialmente como verdaderos remedios, los que ellos preconizan con tanto afán é insistencia?

¿Tanta torpeza creen ellos que existe en el mundo científico? ¿Tanta maldad habrá esparcida, entre los que ostentan el honroso título facultativo de todas las naciones, para rechazar lo bueno, y defender con supina ofuscación lo malo?

¿No es ridículo soñarlo siquiera?

J. F.

La situación en el Sud de Rusia

Petersburgo.—Cartas recibidas de Sebastopol describen la situación de Crimea como excesivamente grave.

Los comités revolucionarios distribuyen incesantemente manifiestos en Sebastopol y en Sinferopol explicando que el reciente incidente del cuartel del regimiento de Brest-Litovsk debía ser la señal de una insurrección general, que fracasó por una serie de causas fortuitas; pero está solamente aplazada, y el pueblo debe estar prevenido de que en breve plazo estallará una insurrección general en que tomará parte el ejército y la escuadra.

Las autoridades están tomando grandes precauciones, pero el hecho de que gran parte de los oficiales del ejército

simpatizan con el movimiento revolucionario, da por resultado que las precauciones resultan poco menos que ilusorias.

En todas las guarniciones del sud de Rusia se sabe que existen organizaciones secretas de oficiales revolucionarios, y los arrestos que se han hecho de dos años á esta parte han sido tantos, que se han reducido á la mitad el número de oficiales de algunos regimientos.

La inquietud de las autoridades aumenta con el descubrimiento de bombas y depósitos de armas y municiones.

Recientemente la policía descubrió entre otras armas, dos ametralladoras en un subterráneo de una casa de las inmediaciones de Sebastopol.

Las ametralladoras fueron evidentemente robadas del arsenal; pero por quién y cuándo es cosa que permanecerá siempre en el misterio.

Las cifras oficiales publicadas de la acción revolucionaria en un mes, 14 agosto á 14 septiembre, demuestran bien el estado de la situación.

En este corto espacio de tiempo ha habido 31 condenados á muerte y 28 ejecuciones; 309 muertos y 173 heridos en colisiones con la fuerza pública; 161 robos á mano armada; 540.000 rublos robados; 14 periódicos condenados á multas que ascienden á 11.200 rublos; 18 tiendas y 16 oficinas de correos saqueadas; descubrimiento de 53 arsenales y laboratorios para la fabricación de armas y explosivos y 6 imprentas clandestinas.

Este cuadro es incompleto porque faltan el número de propiedades incendiadas y saqueadas por los campesinos.

La situación de Portugal

La lucha de los partidos políticos portugueses contra la dictadura del gobierno de Joao, se hace más viva cuanto más se afianza en el poder, y los partidos monárquicos de oposición parecen haber constituido un *bloc* para derribarlo.

El decreto dictatorial relativo á la cuestión de los adelantos á la Casa Real y aligerando la lista civil, causó tal disgusto á las oposiciones, que esperaban que ese asunto se resolviese en las Cortes, que el consejero don Augusto José de Cunha, que prestó al actual gobierno importantes servicios, proclamó la necesidad de que el partido progresista adoptase resoluciones enérgicas, por lo cual el jefe del partido, don José Luciano de Castro, reunió á la comisión ejecutiva del mismo acordando diversas resoluciones, algunas secretas, á que se adherieron las demás agrupaciones monárquicas de la oposición.

Consecuencia de estos acuerdos fué que cuando el príncipe heredero regresó días pasados de su viaje á las colonias portuguesas, sólo acudieron á recibirle las personas que á ello estaban obligadas por su posición oficial, y otro tanto ocurrió en la recepción verificada el mismo día en el arsenal de la marina en celebración del cumpleaños de los reyes.

De los restantes acuerdos tomados en la reunión de los progresistas, los más llamaron la atención fueron los relativos á la reunión de una Asamblea general del partido y á la organización de un banquete político, en el que se anuncia habrá importantes declaraciones.

Trátase de que el partido contraiga algunos compromisos para cuando ocupe nuevamente el poder, y de que se declare resuelto á anular todos los decretos dictatoriales hasta ahora publicados, lo cual, por muchos, se considera poco menos que imposible, por la oposición que á

MAQUINAS Fister et Rossmann

para coser, bordar, hacer ojales y rebajar cueros. Ultimos modelos alemanes. Funcionamiento ligero y silencioso.

Se vende al contado y aplazos, pagando 50 pesetas semanales. Con cada máquina se acompaña certificado de garantía por un año contra defecto de fabricación.

MÁQUINAS Seifert

rectilíneas y de varios sistemas para fabricar medias y toda clase de géneros de punto.

Se enseña y facilita trabajo á los compradores de estas máquinas.

Pidáanse Catálogos y precios

Aceite blanco de vaselina, agujas, piezas sueltas y accesorios de todas clases.

— SUCURSAL —

Juan Salord. Prieto y Gaules, 53.—Mahón.

GRAN REVOLUCION

El Representante en esta, de los Motores titulados Motosacoche, D. Miguel Estela acaba de recibir una máquina, en la cual va adaptado dicho motor, el que por su sencillez y elegancia ha de llamar poderosamente la atención entre los aficionados á este sport.

Dicha máquina y motor, pueden ser admirados por cuantas personas lo deseen en el despacho del citado D. Miguel Estela, Calle Nueva n.º 10.

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA

Buffet comedor tallado y con mármol, seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visita este establecimiento que hay novedad

METALES - Compra

José Riudavets

Plaza Carmen, 13 Mahón

La Vitícola Catalana

Francisco Casellas. Balsas de San Pedro, 1.—Barcelona.

Casa de confianza, la más antigua de España dedicada á la Viticultura.

Vides americanas, Ingertos, Barbados, Porta Ingertos. Híbridos, Productores directos resistentes á la Fí oxera y á la Cal, Hermosas uvas productoras de buen vino, sin ingertar, azufrar ni sulfatar. Lo más selecto del Mundo Vitícola.

Pulverizadores Muratori, Caldo Bordelés Casellas y Azufre Soluble Campagne. Se azufra y sulfata en una sola y única operación.

Rafia para atar Ingertos.

Guano de Pescado Brig; es el mejor de los abonos conocidos para estercolar duraderas, especialmente para la vid.

Arboles frutales, forestales y de adorno,

Palmeras y plantas de salón,

Grandes novedades en Crysantemos.

Insecticida G. Truff ut, destruye completamente los pulgones, la cochinilla, las varias clases de GERMES, etc.

Para encargos, Catálogos, folletos y prospectos gratis, dirigirse á

D. LUIS GIMIER Y DARDER

Calle de la Infanta núm. 10. — MAHON.

Guanos y abonos 'Espinás'

Composición especial y única aplicable á todos los cultivos. Premiados con MEDALLA DE ORO en 1901.

Instituto Agrícola de San Isidro.—Barcelona.

Representante en Mahón, D. Juan T. Vidal, Doctor Orfila, 10, y en Ciudadela, D. Antonio Alzina.

Atención consumidores

Si queréis ver coronados vuestros deseos en la fabricación de embutidos, pedid el pimiento puro garantido la marca registrada CAMPANA en los acreditados establecimientos de comestibles. Fabricado por la acreditada casa Francisco Alemán Espinardo.—Representante en Menorca D. Miguel Thomás, Cardona y Orfila núm. 30.—MAHON.

METALES

SE COMPRAN
Cifuentes, 9.—MAHON

MECHERO SOLAR

Incandescencia por el gas

Recambio de manguitos garantizados á PESETA uno dando muy buenos resultados por su luz triple y clara. Este manguito puede competir con todos los más acreditados en su clase.

Mecheros completos y encendedores automáticos á precios reducidos.

Probados y os convenceréis

Calle de San Roque núm. 9, esquina á la del Rosario.

AGUA DE VICHY GAMBRINUS

del manantial LA MINA

Caldas de Malavella

Depositario exclusivo para Menorca—MANUEL BELTRAN (hijo)

— DE VENTA —

Colmado «La Cooperativa» de los Sres. Tudurí hermanos—Plaza Príncipe—MAHON.

Precio de una caja con 25 botellas de 1 litro. Ptas. 13'50

Id. de una botella de 1 litro » 0'60.

Se abona por cada caja con 25 botellas vacías » 4'00.

Id. » » » » botella vacía. » 0'20

AGRICULTORES

Si queréis ver aseguradas las cosechas y recompensado el trabajo componed vosotros mismos los abonos conforme la fórmula que se os facilitará para cada clase de cultivo.

Las primeras materias que suministra la acreditada fábrica de Productos químicos de los Sres. Francisco Ripoll y C.ª de Palma son sustancias cuya pureza puede comprobarse por medio de un ligero análisis.

Miguel Estela, Nueva 10, Mahón, dará á cuantas personas lo soliciten la correspondiente fórmula y nota de precios.

SUBASTA

El día veinte y seis del actual de cuatro á seis tarde, tendrá lugar en el domicilio del Banco de Mahón la subasta de las siguientes fincas, siempre que antes de dicho día no hayan sido vendidas:

Una casa calle de Gracia número 57.
Otra casa calle de la Reina números 18 y 20.

Una cochera calle de Roig.

Una casa en Culacorp.—Villarcarlos.

Una casa calle del Rosario número 31.—Villarcarlos.

Un almacén Andén de Levante número 46.

La subasta se verificará sin sujeción á tipo, adjudicándose siempre que el precio sea del agrado de los vendedores.

TINTORERIA

Se lavan y planchan trajes de caballero y vestidos de señora.

Se tinta en todo color impermeables.

En esta ciudad calle de la Luna, núm. 15 y en Ciudadela, Muralla de Artruix, núm. 21.

SUBASTA

El domingo próximo, 20 del corriente, á las 11 de la mañana se venderá en pública subasta, en el despacho del procurador D. Guillermo Goñalons, Angel 10, la casa n.º 7 de la Plaza de la Arravelet de esta Ciudad, bajo el tipo de trece mil pesetas.

SE VENDE

Una espaciosa casa recién construida y varios muebles nuevos de sumo gusto.

Para informes, San Roque 5.

PARA VENDER

Lo está el Prédio Furmet vey del término de San Clemente.

Para informes á D. Antonio Pons Olives en el Banco de Mahón.

PARA ALQUILAR

Lo están varias habitaciones amuebladas en la calle del Comercio, n.º 13. Informes en la misma.

LA MAQUINISTA NAVAL

SOCIEDAD ANÓNIMA (EN LIQUIDACIÓN). La Comisión Liquidadora de esta Sociedad, en sesión de hoy ha acordado convocar Junta general ordinaria de señores accionistas, para dar cuenta de sus gestiones durante el duodécimo ejercicio social, terminado en 30 de septiembre último.

La Junta tendrá lugar en el domicilio del Banco de Mahón el día 24 de este mes, á las cuatro de la tarde.

Mahón 10 Octubre de 1907.—Por la Comisión liquidadora, Antonio Pons Olives.